

°° Jahresbericht 2023



Unser Engagement – Weil Familie zählt.

Liebe ist das einzige Band, das die Familie zusammenhält.

Zürichstrasse 136 // 8910 Affoltern am Albis // Telefon 044 760 12 77
mail@familienzentrum-bezirk-affoltern.ch // www.familienzentrum-bezirk-affoltern.ch

www.familienzentrum-bezirk-affoltern.ch → Mitglied werden

Spenden herzlich willkommen → Kontonummer: 82 – 111415-4



Das Familienzentrum Bezirk Affoltern wurde im Jahr 2023 unterstützt von der Stadt Affoltern am Albis, Gemeinden Aeugst am Albis, Bonstetten, Hausen am Albis, Hedingen, Knonau, Maschwanden, Mettmenstetten, Obfelden, Ottenbach, Stallikon und Wettswil am Albis und von zahlreichen Freunden, Spendern, Sponsoren, Stiftungen, Paten und Gönnern...

Kafi LOLLIPOP – ‘s Kafi für alli

Das Jahr 2023 startete mit einer gravierenden Änderung der Öffnungszeiten von unserem beliebten **Kafi Lollipop**. Um personelle Kosten zu reduzieren wurde der Montag und Freitag zum Ruhetag im Kafi Lollipop. Einige unserer Gäste sattelten deshalb vermehrt auf unsere Kinderhüeti mit Spielzimmer um, wo sie mit ihren Kindern spielen konnten und ebenso einen Kaffee erhalten haben.



Die **Fasnacht**, diese einzigartige, bunte Jahreszeit, feierten wir am Mittwoch, 15.02.2023 mit einem kunterbunten, lustigen Kostümball. 40 Gäste tanzten mit uns zu heiterer Musik im farbig geschmückten Saal und liessen ihre Konfettis fliegen!



In den Sportferien gab es wieder die traditionellen Waffeln zum Selberdekorieren. Über 50 Gäste haben uns an diesen zwei Nachmittagen besucht.

Am Mittwoch vor Ostern besuchte uns -wie die Jahre zuvor auch schon- der **Osterhase**. Er brachte eine spannende Geschichte vom Nobbi mit. Beinahe 50 Gäste genossen diesen schönen Frühlingsnachmittag mit uns zusammen.

Später, im Sommer, wurde die Sommerkarte eingeführt, mit vielen erfrischenden und mit Liebe zubereiteten Getränken. Aufgrund der leckeren Sommerdrinks pilgern unsere Gäste während des Sommers immer gerne zu uns. Das **Sommerkafi** blieb über den Sommer geöffnet. Jeden Mittwochnachmittag gab es frische Waffeln zum Geniessen.



Am 26.07. und am 09.08.2023 haben wir über die Mittagszeit jeweils einen **Spaghetti-Plausch** veranstaltet. Jeweils 15 Gäste nutzten dieses Angebot und testeten sich durch die geschmackvollen Pasta-Saucen. Die Einnahmen von diesem Angebot fließen in den Einkauf eines neuen Spielzeugs für die Kinde der Gäste im Familienzentrum. DANKE an alle!



Zum Abschluss des Jahres durften wir auch einen Stand beim **Aegwiler Adventsmarkt** und am zweitägigen **Chlausmärt** in Affoltern am Albis aufstellen. Trotz dem regnerischen, aber mildem Wetter kamen viele Besucher, Freunde und Interessierte an den Markt, verweilten eine Zeitlang an unserem Stand, genossen ein wärmendes Getränk und erfreuten sich an unseren vielen selbstgemachten Köstlichkeiten.

Wir haben unser Veranstaltungsjahr als sehr intensiv aber äusserst schön erlebt.

Vielen Dank allen, die uns während des ganzen letzten Jahres bei der Arbeit unterstützt, gesponsort oder besucht haben.

Mittagessen im Familienzentrum

In diesem Jahr durften wir mit dem Verein Nachbarschaftshilfe KISS ein neues Angebot für ihre Mitglieder generieren. Seit dem Februar 2023 treffen sich die Mitglieder einmal pro Monat bei uns für ein gemeinsames Mittagessen, das Rima Nader und ihr Küchenteam für sie zubereiten. Für unser Team konnten wir Diana Bunta gewinnen, um Rima jeweils beim Mittagstisch KISS zu unterstützen. Und das Mittagessen für externe Gäste hat wieder einen leichten Boom erlebt. Unsere Stammgäste von früher fanden wieder den Weg zu uns ins Familienzentrum und genossen in regelmässigen Abständen das frisch zubereitete Mittagessen bei uns. Dank einigen Arrangements konnten wir unser Mittagessenangebot ein weiteres Jahr über die Runden bringen. Die Anzahl Schüler des Horts der Primarschule in unserem Haus ist seit dem Sommer 2023 ebenfalls gestiegen und deshalb wird eine weitere Aushilfe gesucht.



Social Media: Facebook, Instagram, Homepage und Newsletter

Falls Du unsere Social-Media-Kanäle noch nicht kennst, aber stets informiert bleiben möchtest → folge uns auf Facebook und Instagram. Unser Mittagessen-Newsletter erscheint wöchentlich und enthält aus dem aktuellen Menüplan ebenfalls aktuelle Veranstaltungstipps unseres Hauses. Am besten informiert bist Du jedoch durch den Mail Versand → der Mail-Newsletter mit erweiterten Details über unsere Aktivitäten, Pläne und Projekte erscheint alle 3 Monate. Melde Dich per Mail oder auf der Homepage an und bleibe informiert!

Unsere Kanäle leben durch unsere Follower, also unterstütze uns, in dem Du aktiv unsere Beiträge mit 'Gefällt mir' markierst oder uns einen Kommentar hinterlässt. Danke Dir!

Kinderhüeti

Die Kinderhüeti startete ins neue Jahr 2023 mit freudiger Motivation. Das Team hat sich wieder neu gefunden und sich auf pro Teammitglied und Wochentag fest zugeteilten Schichten eingestellt. Mit dieser Massnahme konnte eine stabile Struktur im Betreuungsschlüssel geschaffen werden.

Da das Kafi Lollipop montags und freitags anfangs des Jahres geschlossen blieb, hat das Hüeti-Team eine Kaffecke in der Kinderhüeti eingeführt, damit die Eltern und Betreuungspersonen, die das Spielzimmer besuchten, sich gegen eine symbolische Spende ins Kaffikässeli mit einem Kaffee eindecken konnten.

Das Spielzimmer hat sich während des ganzen Jahres gut bewährt und wurde insbesondere bei schlechten Wetterverhältnissen rege genutzt.

Das Betreuungsangebot wurde mit neuen Ferienhüeti-Angeboten ergänzt, um (nicht nur) die berufstätigen Eltern und Betreuungspersonen in den Schulferien zumindest auch nur stundenweise zu entlasten. Das Angebot wurde zwar schon genutzt, doch die Besucherzahlen dürfen künftig noch wachsen. Potenzial zu mehr hat dieses Ferien-Angebot allemal.

Den Bedürfnissen und Wünschen der Gäste entsprechend wurde nach den Sommerferien die Kinderhüeti mit einem weiteren Halbtage aufgestockt → Die Hüeti bietet nun Betreuung auch am Montagvormittag.



Spielgruppe

Das Spielgruppenjahr startete mit einem Wechsel auf der Leitungsebene: Martina Rütimann kehrte zurück und übernahm den Dienstagvormittag. Adelina Qosa deckte weiterhin an drei Tagen der Woche die Spielgruppen-Zeiten ab, aber jeweils am Freitagmorgen leiteten beide zusammen die bei den Kindern so beliebte Gartenspielgruppe. Das motivierte Leitungsduo leistete grossartige Arbeit, begleitete die Spielgruppen-Kinder mit Freude, Geduld und Engagement und entliess sie dann im Sommer Richtung Kindergarten.

Leider verliess uns Martina nach dem Sommer wieder und Adelina durfte sich eine Auszeit aus dem Berufsalltag gönnen – ruhiger wurde es bei ihr aber nicht. Sie ging in den Mutterschaftsurlaub, da sie ihr viertes Kind bekam.

Zu unserer grossen Freude konnten wir aber bald in Deniz Candemir eine neue Spielgruppen-Perle finden, die nach ihrer Ausbildung mit frischem Elan startete. Zusammen mit einem Zweierteam von Assistenzen (Claudia Mietusch und Katarzyna Modlinger Fr) startete alle personell gestärkt und motiviert ins neue Spielgruppenjahr. Die vier Spielgruppen Tage starteten mit überschaubaren Gruppen, erfreuten sich jedoch recht schnell an Zuwachs.

Im Garten durfte dank der grosszügigen Hilfe einiger Freiwilligen-Helfer ein Dach gebaut, um den Gartenspielgruppe eine gemütliche und trockene Znüni-Sitzecke zu bieten. Bei Regenwetter konnten die Kinder nun mit Hilfe der Blachen geschützt Znüni essen, Geschichten hören oder Lieder singen.

